



VSLSG – Newsletter / November 2019

Liebe Verbandsmitglieder

AG Grundlagen zur Anstellung von Schulleitungen im Kanton St. Gallen

In einem konstruktiven Dialog mit dem SGV ist der Vorstand daran, ein neues Grundlagenpapier zur Anstellung von Schulleitungen im Kanton St. Gallen zu erarbeiten. In den letzten Jahren hat sich das Berufsbild der Schulleiterin und des Schulleiters verändert und den neuen Entwicklungen in der Schule angepasst. Dementsprechend müssen die Grundlagen für die Anstellungen überarbeitet werden. Die „Orientierungshilfen zur Anstellung von Schulleitungen“ sind aus dem Jahr 2012 und sind darum nicht mehr ganz aktuell.

Jeder Schulträger stellt die Schulleitung in eigener Verantwortung an hat einen grossen Handlungsspielraum im Bereich der Anstellungsbedingungen. Mit dem Grundlagenpapier sollen die Schulträger aktuelle Empfehlungen erhalten, worauf bei der Anstellung der Schulleitungen geachtet werden soll. Über folgende Themen werden im Grundlagenpapier voraussichtlich Aussagen gemacht: Ausbildung, Anforderungen, Aufgabenbereiche, Anstellungsbedingungen, Führungspensum, Gehalt. Diese Themenliste ist nicht abschliessend und wird in der AG weiter diskutiert.

Es ist uns als VSLSG ein Anliegen, dass die Schulleitungen bei allen Schulträgern zu fairen Bedingungen ihren interessanten und anspruchsvollen Beruf als Führungsperson wahrnehmen können und dabei gesund bleiben. Wir setzen uns dafür ein.

Sitzung der AG ERG

Aufgrund eurer detaillierten Rückmeldungen im Sommer 2019, die wir im letzten Newsletter präsentiert haben, werden wir an der nächsten Sitzung anfangs Dezember bei der AG ERG folgende Forderungen einbringen:

- Das Fach ERG Kirche / ERG Schule muss in dieser Form abgeschafft und schnellstmöglich als Fach ERG, nach LP 21, in der Lektionentafel definiert werden.
- Der Unterricht im Fach ERG muss im Klassenverband stattfinden. Im Fachbereich ERG werden wichtige soziale Themen angesprochen, die im Klassenverband bearbeitet werden sollen. Eine Aufteilung der Klasse in zwei Gruppen (ERG Schule und ERG Kirche) ist darum aus pädagogischen Überlegungen nicht zielführend.
- Der Religionsunterricht ist ausserhalb der staatlichen Lektionentafel zu organisieren.



- Themen die durch die Landeskirchen vorgegeben werden, gehören in den Religionsunterricht.
- Kirche und Staat sind klar zu trennen.
- Eine Integration des Religionsunterrichts im Zusammenhang mit dem Wahlfachbereich soll geprüft werden.
- Die Weisungen sind entsprechend anzupassen.

Wir werden euch über den weiteren Verlauf der Verhandlungen auf dem Laufenden halten.

Infos zur Neuausrichtung der Pädagogischen Kommissionen

Wir wurden am 24. Oktober per Mail informiert, dass der Erziehungsrat an seiner Sitzung vom 23. Oktober sich intensiv mit der Neuorganisation der PKs auseinandergesetzt hat. Im Mail wurden wir aufgefordert, kurzfristig für den 29. Oktober ein Vorstandsmitglied an die Orientierung zu delegieren.

In diesem Mail wurde uns mitgeteilt, dass es dem ER wichtig sei, uns aus erster Hand und zeitnah zu informieren, was anlässlich seiner ER-Sitzung vom 13. November als Grundlage für den Erlass der Weisungen zu den Pädagogischen Kommissionen dienen soll.

An der Orientierung wurde dann aber nicht nur über die Neuorganisation informiert, vielmehr wurden auch die Meinungen der anwesenden Vertreter abgeholt. Auf einzelne Statements wurde sogar eingegangen. Für die Eingeladenen war es nicht möglich, sich auf die Inhalte vorzubereiten und deshalb konnte auch keine Verbandsmeinung zum Ausdruck gebracht werden.

Der Vorstand des VSLSG hat dem Erziehungsrat seinen Unmut über das Vorgehen schriftlich mitgeteilt. Folgende Punkte haben wir im Schreiben erwähnt:

- Zukünftig wären wir froh, wenn solch wichtige Termine frühzeitig bekannt gemacht werden.
- Wir gehen davon aus, dass wenn die Verbandsmeinung abgeholt werden soll, wir auch die nötigen Informationen frühzeitig zur Verfügung gestellt bekommen.
- Die angesetzte Orientierung war für uns keine Möglichkeit Stellung zu beziehen. Vielmehr erachten wir das Präsentierte als reine Information. Eine andere Darstellung der Sachlage würden wir nicht akzeptieren.
- Zu gemachten Äusserungen einzelner Verbände, Konvente oder PKs an der Orientierung werden wir aktuell keine Stellung beziehen.
- Grundsätzlich sind wir an einer Neuorganisation der PKs interessiert. Die aktuelle Organisation wurde von uns schon bei der Einführung in Frage gestellt.



Ateliers "engage".

Im letzten Infobulletin und im Schulblatt wurde über das Angebot Ateliers "engage" informiert.

Bisher ist das Interesse an "engage" klein: Es haben sich erst zwei Schulen angemeldet. Im Kanton Zürich haben schon viele Schulen das Angebot genutzt und waren begeistert.

Gerne machen wir "Werbung" für das Angebot, zumal es wirklich eine gute Sache zu sein scheint.

Hier der Link zum Angebot:

<https://www.sg.ch/bildung-sport/volksschule/unterricht/fachbereiche/natur--mensch--gesellschaft.html>

Wir wünschen euch eine festliche Adventszeit.

Freundliche Grüsse

Freddy Noser
Präsident VSLSG

Termine

14.03.2020 GV VSLSG und Bildungstag

Inserate

Know-how und Erfahrung für die Ostschweiz

Mit unserem neuen Standort Ostschweiz beraten und unterstützen wir Sie gerne in den Bereichen Strategie, Organisation und Führung.

Wir freuen uns auf Ihre unverbindliche Kontaktaufnahme.

federas
für die öffentliche Hand

Federas Beratung AG, info@federas.ch, www.federas.ch
Austrasse 26, 8371 Busswil, Telefon +41 58 330 05 20

SCHULE **GOLDACH****Sind Sie die Unterstufenlehrperson, die wir suchen?**

Für eine unserer 2. Klasse suchen wir auf den **3. Februar 2020** (Start 2. Semester) eine einsatzfreudige und teamorientierte

Klassenlehrperson Unterstufe (100%)

Sie bringen mit:

- viel Freude an der Arbeit mit Kindern der Unterstufe
- Interesse am eigenen Lernen
- eine abgeschlossene Ausbildung an einer Pädagogischen Hochschule Typus A oder B, inklusive Englischbefähigung
- die Bereitschaft zur Zusammenarbeit mit Förderlehrpersonen, im Team und mit Fachstellen

Es erwartet Sie:

- ein engagiertes und kollegiales Schulhaus- und Schulkreisteam
- eine attraktive Infrastruktur mit Smartboard etc.
- Unterstützung durch Teamteaching- und Förderlehrperson

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen gerne Beata Rausch, Schulleiterin, Telefon 058 228 78 17 oder E-Mail beata.rausch@goldach.ch.

Fühlen Sie sich angesprochen? Dann freuen wir uns über Ihre Bewerbung.

Ihre Unterlagen senden Sie an Gemeinde Goldach, Cornelia Wieser, Personalassistentin, Postfach 95, 9403 Goldach oder per E-Mail an sekretariat@goldach.ch.

Weitere Informationen zur Schule und Gemeinde erhalten Sie unter www.schulegoldach.ch.

Bildungskommission Goldach

VSLSG

Verband Schulleiterinnen und Schulleiter St.Gallen

